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Pontos de pauta: 

a) Informes;

b) Discussão dos documentos sobre BNCFormação e curricularização

da extensão;

c) Esboço de estratégia da reformulação do PPC;

d) Divisão de tarefas.

a) Informes

Eduardo comentou que na próxima quarta-feira, o CONSUP se reunirá para definir se



haverá uma prorrogação do prazo para reformulação dos PPCs, unificando as datas de

adequação dos PPCs considerando a nova Organização Didática, BNCFormação e

curricularização da extensão para dezembro deste ano. Além disso, sugeriu que haja um

rodízio na escrita da ata da Comissão de Reformulação, para não sobrecarregar a

Coordenação do curso. Sugeriu-se que no início de cada reunião, um membro se

voluntariaria para redigir a ata, sendo que na primeira reunião seria o próprio coordenador.

Todos foram de acordo.

b) Discussão dos documentos sobre BNCFormação e curricularização da extensão

Eduardo fez a leitura de pontos que julgou importante da Resolução CNE/CP N.° 2/2019 -

Diretrizes Curriculares Nacionais para Licenciaturas e BNC-Formação, das Orientações

para a criação e adequação curricular dos cursos superiores de licenciatura do IF Baiano e

da Minuta de resolução da curricularização da extensão. Após amplo debate, percebeu-se

que haverá um real aumento praticado na carga horária CH do curso. Atualmente, o curso

possui 3.275 horas, sendo 200 h computadas como atividades complementares. A atual

resolução CNE impõe carga horária mínima de 3.200 horas sem contabilizar as atividades

complementares. Jaqueline sinalizou que para encaixar essa carga horária nos atuais 9

semestres de duração, todos os sábados precisariam ser letivos no novo PPC, fato este que

dificulta a presença dos alunos devido a falta de transporte escolar nesse dia da semana.

Uma segunda possibilidade apontada foi o extensão do curso noturno de 9 para 10

semestres. Porém, essa mudança poderia fomentar ainda mais a evasão e uma menor

procura pelo curso por parte de possíveis novos alunos. Ainda foi colocada uma terceira

opção, que seria migrar o curso do turno noturno para o diurno (manhã e tarde). Essa

mudança implicaria numa possível redução da duração do curso para 8 semestres, já que

haveria um aumento de horários disponíveis. Neyla, entretanto, ressaltou que o público-alvo

para cursos diurnos é diferente dos noturnos e que ocorreria uma mudança no perfil dos

estudantes que procuram formação em Ciências Biológicas no IFBaiano Serrinha. Jaqueline

também ressaltou a importância de consultar a gestão do Campus a fim de saber se há

interesse do Campus e estrutura de salas de aulas para essa mudança, antes de consultar

os discentes do curso sobre essas mudanças. Eduardo apontou que a Resolução CNE

garante que a conclusão do curso aos atuais discentes está assegurada. Assim, passaremos

4,5 anos funcionando com dois PPCs, caso não haja um PPC de transição. Assim, seria

interessante procurar saber da PROEN a possibilidade de se criar um PPC de transição. Já

sobre a curricularização da extensão, Osvaldo apontou que criar as disciplinas Práticas

Curriculares de Extensão (PCEs), como aponta a PROEX, é o caminho aparentemente

mais fácil porém pouco prático, visto que outras disciplinas teriam que ser excluídas do

currículo para dar espaço às PCEs. Neyla sinalizou que disciplinas como as de Pesquisa e

Prática Pedagógicas (PPPs), presentes no currículo do curso, deixariam de existir no atual

formato mas deixam margem para serem repensadas com atividades de extensão

integradas. Além disso, defendeu que outras disciplinas, como algumas específicas, também

poderiam apresentar parte da carga horária em atividades de extensão. Questionou, além

disso, como seria feito o registro dessa carga horária de atividade de extensão no PIT dos

docentes.

c) Esboço de estratégia da reformulação do PPC

Com base nas discussões apresentadas, Jaqueline propôs que todos os membros da
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Comissão lessem o PPC do curso e analisassem como as atuais disciplinas poderiam ser

organizadas nas bases da nova BNCFormação para assim termos uma visão mais global

de como precisaremos reestruturar o currículo dentro dos Grupos I, II e III, apresentados

pelas Diretrizes Curriculares Nacionais para Licenciaturas. Todos concordaram.

d) Divisão de tarefas

A tarefa foi definida no ponto de pauta anterior. Assim, concluímos a reunião com os

seguintes encaminhamentos: Consultar a gestão sobre viabilidade de mudança do curso

noturno para diurno; Consultar PROEN sobre necessidade ou não de construção de PPC

de transição; Consultar PROEX sobre integrar as atividades de extensão nas ementas de

disciplinas já existentes no curso, incluindo argumentos contrários à criação de novas

disciplinas; Leitura de todo o PPC atual pelos membros da Comissão para analisar como as

atuais disciplinas estariam organizadas. A próxima reunião da Comissão, presente no

calendário de reuniões do mês de agosto, disponibilizado pela Direção Acadêmica do

Campus e informada por e-mail aos membros pela Coordenação do curso, ficou agendada

para a próxima terça-feira, vinte e cinco de agosto, às catorze horas. Não havendo mais

nada a tratar, a reunião foi encerrada e eu, Luis Eduardo Matos Reis, lavrei a presente ata

que, lida e aprovada, será assinada por mim e por todos os presentes.
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